
9. ordentliche Sitzung des 57. Studierenden-
parlaments der Universität des Saarlandes

09. Juni 2011 - Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr

Anwesenheit:

AI:

Ulla Remmerssen, Gaetano Franzone, Timo Conrad, Melanie Manusch, Ghamdan Atef,  Ira Tinkloh, 

Ramona Servatius, Pascal Straub

CampusGrün:

Anne Burchardt,  Lydia Linn, Hussam Al-Raheb,  Konrad Hilsenbeck

Piraten HSG:

Christian Backes, Sven Clement (bis 19:58 Uhr), Christian Schulte,

Juso HSG:

Norbert Lang, Yvonne Breyer, Jan Mertens, Sahra Grolier, Hanna Mathies, Volkan Varol (ab 19:40 uhr)

LHG Saar:

Maria Mutschler,  Joost Raue, 

das …team:

nicht anwesend

SDS:

nicht anwesend

RCDS:

Harald Kiefer (ab 19:52)

entschuldigt fehlende Parlamentarier: 

Kristina Backes (RCDS), Fabian Gerten (AI), Jean-Philippe Baum (AI), Maximilian Schulz (das 
...team), Marco Holz (LHG), Julia Rumsch (LHG), Fabio Angulo Contreras (Jusos), 

unentschuldigt fehlende Parlamentarier:

Robin Woll (Piraten HSG), Peter Hofmann (SDS)

Gäste: Wael Hamdan, Daniel Werner - Wahlleiter, Richard Peifer, Sandra Schopper, 

19.11 Uhr Ulla Remmerssen und Anne Burchard betreten den Raum: 21^Stimmberechtigte

Abstimmungsergebnisse werden in der Form (Ja-Stimmen / Enthaltungen / Nein-Stimmen)
angegeben.
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TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit

19 Stimmberechtigte sind zur Zeit anwesend

TOP 2: Annahme der Tagesordnung
19.12 Uhr Ramona betritt den Raum (22 Stimmberechtige)

Einfügung  Punkt Datenschutzkonzept 5a

Vorziehen Punkt 6 vor 4  : ja 9, 3 Enthaltungen (9/3/10)

Tagesordnung wird mit einem nein, 7 Enthaltungen beschlossen (14/7/1)

TOP 3: Annahme der Protokolle der letzten Sitzungen (Jan - 

Mai)

Einstimmig beschlossen

TOP 4: RESA-Beschluss zur Änderung der Beitrags- und 

Finanzordnung

1. Lesung Beitragsordnung

1. Lesung: Finanzordnung 

Sven Clement stellt die geplanten Änderungen vor.

2. Lesung: Behandlung der einzelnen Punkte

Es werden keine Änderungsanträge gestellt.

3. Lesung Schlussabstimmung

Neue Beitragsordnung einstimmig beschlossen (22 / 0 / 0)

Neue Finanzordnung einstimmig beschlossen (22 / 0 / 0)

TOP 5: Wahl des Ältestenrates

(Hierfür sollen alle Hochschulgruppen Vorschläge in der Sitzung machen, daher sollten sich alle 

vorher Gedanken darüber machen, wen sie im Ä-Rat haben wollen)

Ramona Servatius schlägt Wael Hamdan und Sandra Schopper vor. 
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Das…team schlägt Marcus Marx vor. Es liegt keine Einverständniserklärung vor. Marc Großjean 
schlägt vor, die Kandidaten unter der Voraussetzung zu wählen, dass bis zur konstituierenden Sitzung 
des Ältestenrats eine Einverständniserklärung vorliegt. Dieses Verfahren stößt auf Zustimmung.
Joost Raue schlägt Lars Kröber vor. 
Die Juso HSG schlägt Jan Mertens vor. 

Abstimmung en bloc. Die Liste wird einstimmig gewählt (22 / 0 / 0). Wael, Sandra und Jan nehmen die 
Wahl an. 

TOP 6: Ergebnisse aus dem Gespräch mit Minister 

Hartmann

(ASTA-Vorsitz: Dazu erfolgt am Mittwochabend nach der AStA-Sitzung noch eine entsprechende 

Mail an alle Stupisten um sie zu informieren. Früher können wir leider offiziell nicht darüber 

berichten, da es sich teilweise noch um vertrauliche Gesprächsthemen handelt, die erst mit dem 

Minister  besprochen werden müssen. Der Termin mit Herrn Hartmann ist leider so vorgegeben 

worden)

Marc Großjean und Désirée Kraemer berichten: 

Idee: Stärkung der studentischen Mitbestimmung durch Einführung eines Studentischen 
Vizepräsidenten. Linneweber unterstützt diesen Vorschlag. Wenn die Universität das befürwortet, 
würde der Minister sich für eine Änderung des Universitätsgesetztes einsetzen.

19.40 Uhr: Volkan betritt die Sitzung: 23 Stimmberechtige.

Die Formulierung „wir wollen keinen Störer“ stört Timo.

Volkan Varol verlässt den Raum 19.50 Uhr 22 Stimmberechtigte. 

Volkan Varol und Harald Kiefer betreten den Raum: 24 Stimmberechtigte

19.57 Uhr Sven Clement verlässt den Raum: 23 Stimmberechtigte.

20.00 Uhr: Christian Backes und Volkan Varol verlassen den Raum: 21 Stimmberechtigte.

20.02 Uhr: Volkan betritt den Raum. 22 Stimmberechtigte 

20.06 Uhr Christian Backes betritt den Raum. 23 Stimmberechtigte

Ramona stellt einen GO-Antrag auf Redezeitbegrenzung auf 3 Minuten. Ohne Gegenrede 
angenommen.

Joost stellt einen GO-Antrag auf sofortige Abstimmung. Es wird sofort abgestimmt.
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Das Stupa spricht sich für die Einführung eines studentischen Vizepräsidenten aus, wobei die Details 
insbesondere über Wahl, Auswahl der Kandidaten und Abwahl noch detailliert ausgearbeitet werden 
müssen. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen (23 / 0 / 0)

Das Konzept wird in dem Punkt ergänzt: Die Auswahlkommission soll zwei bis drei Vorschläge dem 
Stupa vorlegen. Gebenenfalls wird das Thema auf einer außerordentlichen Sitzung behandelt.

Wiedereintritt in TOP 5: Wahl des Ältestenrates

Harald Kiefer schlägt Julian Petrick vor. Er wird einstimmig gewählt (23 / 0 / 0)

Sitzungspause: 20.25 – 20.30 Uhr

20:30 Uhr: Nach der Pause betreten 18 Stimmberechtige die Sitzung.

Diskussion über das umstrittene PWC-Gutachten: Einsparung Homburg. Aussage von Minister 
Hartmann: es wird keine kurzfristige Streichung geben.

20.34 Uhr: Harald verlässt den Raum: 17 Stimmberechtigte

20.34 Uhr Yvonne betritt den Raum: 18 Stimmberechtigte

Änderungen werden frühestens 2013 mit Verhandlungen zum neuen UEP umsetzbar.

20.35 Uhr Jan Mertens, Hanna Matthies und Harald Kiefer betreten den Raum: 21 Stimmberechtigte

Es folgt eine Diskussion über das Medizin-Studium.

Bachelor-Master-Übergang. Im Saarland ist weiter keine Quote geplant, bundesweit ist dies laut 
Hartmann nicht durchsetzbar.

TOP 5a : Datenschutzkonzept

Die Umsetzung wäre viel teurer: Es ist zu entscheiden, ob das Konzept weiter verfolgt wird, für diese 
Vergaberunde zurückzuziehen und ggf. in der nächsten Vergaberunde der Kompensationsmittel 
eingebracht wird oder komplett zu begraben. Marc Großjean stellt den Antrag auf Vertagung Die 
Kompensationsgremiensitzung wird abgewartet. Auf der Sitzung wird ggf. der Antrag beschlossen 
unter der Voraussetzung, dass sich von stutentischer Seite jemand findet, der das Thema weiter 
verfolgt.. 

Dieser Punkt soll auf TO des nächsten StuPa gesetzt werden.. 

TOP 7: Ergebnisse aus dem Gespräch mit Minister
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TOP 8: Berichte aus dem AStA

Joost Raue kritisiert die Form der Berichte, musste jedoch selbst schon schmunzeln, da die 
Formenvielfalt ein humoristisches Abschiedsgeschenk an ihn darstellt. Er bedankt sich bei allen für die 
gute Zusammenarbeit im Studierendenparlament.

Es gibt eine Nachfrage zum Arbeitsaufwand der Referate IT, Studienqualität, Familie und 
Gleichberechtigung. 

Marc Großjean schlägt vor, da viele Referate sehr von der Person abhängen, gewisse Referate erst 
als ½ mit Aufstockungsoption einzurichten.

Nachfrage zur Kontinuität im Referat Studienfinanzierung: Das Wissen von Daniel Koster ist nicht 
komplett verschriftlicht (teils: Homepage), das Thema ist sehr umfassend (Bafög, Stipendien, 
Kredite…) und oft in Bewegung (z.B. derzeit Deutschlandstipendium).

20.58 Uhr Ramona Servation verlässt den Raum.

Harald Kiefer fragt nach Webkamera zum Open Air: Kamera wird gesponsort. Ziel ist Werbung für 
spätere Open Airs.

Ira hat Rechenschaftsbereichtsstatistik erstellt: weniger als die Hälfte von 19 Berichten lagen immer 
vor.

TOP 9: Berichte zu SST und Radiophilharmonie

Beide Verträge wurden abgeschlossen.

Staatstheater: Musicals: Diskussion hat sich länger hingezogen. Regelung bleibt wie bisher, 

Kategorien I und II sind nicht mehr für 5 Euro reservierbar.

TOP 10: Berichte aus den Universitätsgremien

StAU

Evaluation: Studienausschuss befürwortet eine Ausweitung der Evaluation. Weitere Themen: 

Portugisisch-Zertifikat, Zulassungszahlen für das Wintersemester

Volkan Varol verlässt den Raum um 21.08 Uhr

Ausschriebungstext für Unipräsident wurde formuliert. Text ist nicht sehr studierendenfreundlich.

Sven Clement betritt den Raum. 21.08 Uhr

Resa: siehe Satzungsänderungsanträge

HauFi: Neuregelung für Vergütung des Wahlleiters.

5



21.10 Uhr: Ramona Servatius betritt den Raum.

TOP 11: Geleistete Arbeit im StuPa in der vergangenen 

Amtszeit

Pascal verliest eine E-Mail von Matthias Himmelreicher vor. 

21:18 Uhr. Ulla Remmerssen verlässt die Sitzung.

21.20 Uhr: Ramona Servatius, Sven Clement und Christian Backes verlassen den Raum.

21.30 Uhr Volkan verlässt den Raum.

21.35 Uhr Ramona und Christian betreten die Sitzung.

Jan Mertens spricht sich für die Einführung einer Gremienzeit aus. 

20.40 Uhr. Volkan Varol betritt den Raum

20.43 Uhr Yvonne verlässt die Sitzung. 

Anregungen: Protokollierung der Anwesenheit von Ä-Rat, AStA, FSK-Vertreter im Stupa.

TOP 12: Tag des autofreien Campus

Lydia Linn und Melanie Manusch stellen das Konzept vor.

21.48 Uhr Sven Clement betritt den Raum.

Joost Raue und Maria Mutschler verlassen die Sitzung 22.02 Uhr

Meinungsbild: Das StuPa spricht sich für die Durchführung eines Autofreien Tags aus und beauftragt 
den AStA weiter zu planen. Das Stupa nimmt den Antrag mehrheitlich an.  (13 / 2 / 2)

TOP 13: Raumkonzept Studentische Gruppen A 5.4

Melanie Manusch stellt das Konzept vor.
DAS Konzept wird einstimmig beschlossen.

TOP 13: Anträge und Verschiedenes

Marc Großjean. 500 euro für STUDENTISCHES Theaterfestival: Einstimmig angenommen.

Ende der Sitzung 22.20 Uhr 

Pascal Straub K. Hilsenbeck und R. Servatius 

Vorsitzender des Studierendenparlaments Schriftführer des Studierendenparlaments
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